

## ABSTRAK

### PENGETAHUAN, SIKAP DAN FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUHI PEDAGANG JAJANAN ANAK SEKOLAH DASAR NEGERI TERHADAP PENGGUNAAN PEWARNA *METANIL YELLOW* DI KECAMATAN SUKARAME BANDAR LAMPUNG TAHUN 2015

Oleh

AYU APRILIA

**Latar Belakang.** Saat ini pewarna *Metanil Yellow* banyak disalahgunakan dalam pembuatan makanan dan minuman. *Metanil Yellow* banyak ditemukan pada jajanan seperti kerupuk, terasi, kembang gula, sirup, biskuit, sosis, makaroni goreng, minuman ringan, cendol, manisan, gipang dan ikan asap. *Metanil Yellow* akan menyebabkan iritasi saluran cerna, perubahan histopatologi lambung, usus, hati, dan ginjal serta neurotoksisitas. Kurangnya pengetahuan dan sikap pedagang jajanan sekolah dasar menyebabkan masih tingginya penggunaan *Metanil Yellow*.

**Metode Penelitian.** Penelitian ini merupakan penelitian campuran dengan menggabungkan metode penelitian kuantitatif dan kualitatif dengan pendekatan *cross sectional*. Pengambilan data dilakukan dengan metode *total sampling*. Pengujian *Metanil Yellow* dilakukan di Laboratorium. Pedagang yang memakai *Metanil Yellow* akan dilakukan wawancara mendalam. Kuesioner akan dianalisis untuk melihat hubungan antara pengetahuan dan sikap terhadap perilaku penggunaan *Metanil Yellow* pada pedagang jajanan sekolah dasar negeri di Kecamatan Sukarame.

**Hasil.** Hasil penelitian didapatkan mayoritas pedagang memiliki tingkat pengetahuan (69,2%) dan sikap (61,5%) yang baik. Didapatkan 3 jajanan (23,1%) memakai pewarna *Metanil Yellow*. Didapatkan hubungan yang bermakna antara pengetahuan ( $p\text{-value} = 0,014$ ) dan sikap ( $p\text{-value} = 0,035$ ) dengan penggunaan *Metanil Yellow*. Berdasarkan data kualitatif didapatkan alasan ekonomi, pengalaman dari pedagang sebelumnya, akses mendapatkan perwarna yang mudah dan kurangnya pengawasan Dinas Perdagangan, Dinas Kesehatan dan BPOM merupakan faktor yang mempengaruhi pedagang dalam penggunaan *Metanil Yellow*. Kesimpulan dalam penelitian ini adalah terdapat hubungan antara pengetahuan dan sikap dengan perilaku penggunaan *Metanil Yellow* pada pedagang jajanan anak sekolah dasar di Kecamatan Sukarame Bandar Lampung.

**Kata kunci** : *Metanil Yellow*, Pedagang Jajanan, Pengetahuan, Sikap.